



*Paul Macar
(1906—1978)*

Professeur à l'Université de Liège, Docteur honoris causa des Universités de Milan et de Łódź, savant de renommée mondiale par les idées de recherches qu'il a inspirées, Paul Macar fut d'abord le véritable créateur de l'école géomorphologique belge. Par la suite il a suscité et organisé une coopération internationale dans les recherches portant sur l'évolution des versants, tâche à laquelle il se consacra en tant que président de la Commission de l'UGI pour l'étude des versants (1952—58), puis comme secrétaire de la Commission des processus géomorphologiques actuels, également dans le cadre de l'UGI (1958—76). De 1958 à 1972 il fut membre de la Commission de géomorphologie périglaciaire, à laquelle il collabora activement: c'est ainsi qu'il organisa plusieurs symposiums et colloques au cours desquels fut présentée l'importante contribution des chercheurs belges dans ce domaine d'étude. Et il a participé pendant la même période aux nombreuses rencontres internationales sur ces problèmes.

Tous ceux qui ont eu le privilège d'un contact direct et personnel avec le Professeur Macar ont été frappés par la qualité de son esprit authentiquement et profondément humaniste. Ses élèves et collègues gardent de ce savant éminent le souvenir d'un homme modeste dans son comportement, d'une extrême amabilité avec tous ceux que ses occupations professionnelles lui donnaient l'occasion et l'habitude de fréquenter. Pédagogue exigeant, il savait être en même temps, pour ses disciples, un ami, et s'il le fallait un recours et un appui.

La place du Professeur Macar demeure marquée parmi les grands maîtres.